

NUEVA LUZ

Semanario Socialista

Órgano de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes 0.50 pts.
Fuera, trimestre 2.00
Precio del ejemplar, 10 céntimos.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.
De los artículos responden sus autores.

¿Dictadura militar o monárquica?

Traidores e insensatos

El movimiento militar-monárquico fracasado estos días en España, no nos ha cogido de sorpresa, porque sabemos que al desaparecer con la República los privilegios que disfrutaron toda la vida una minoría de locos e insensatos a costa de la decadencia del pueblo español, que noblemente iba quedando eclipsado del resto de Europa, por culpa de cuatro instituciones: Monarquía, Ejército, Clericalismo y los llamados de sangre azul, mal denominados nobles.

Ya ha sido sofocado el traidor movimiento de unos generales, parásitos de los pueblos, que venían durante toda la Historia de España, absorbiendo la vitalidad de sus hijos, ¡el pueblo trabajador que todo lo produce y de todo carece!

¡Una vez más ha demostrado este pueblo la gran civilidad que posee! Otra más, y como siempre, hemos demostrado los trabajadores de España, que sin ser esta la República que nosotros anhelamos, estamos dispuestos a defenderla hasta perder la vida por ella, porque así conservaremos la libertad de que nunca disfrutamos en este pueblo noble y hasta aquí resignado.

Bien claros están los manifiestos del Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores; donde se destacan estas dos frases de cada uno: «¡VIGILANTES Y EN PIEL» y «¡SERENIDAD Y ENERGÍA!»

Esta rebelión ha fracasado no porque los rebeldes hayan desistido de su empeño, sino porque el pueblo consciente no ha estado a su lado, ni lo estará nunca para estas clases de movimientos. El partido Socialista y la Unión, han dicho repetidas veces que su millón y medio de afiliados se opondrán resueltamente a que la República sufriera el menor golpe de sus enemigos. Ahora no ha hecho falta movilizar nada más que las fuerzas con que cuenta en Madrid y Sevilla, pero sépanlo de ahora para siempre que si ello hiciera falta no dudáramos ni un momento de estar en PIE y dispuestos a jugarlos el todo por el todo para que la justicia tantos años hollada por la reacción de la monarquía y el militarismo fuera un hecho como ya con la República ha comenzado a ser.

España trabajadora, los republicanos históricos, y los militares que anteponen a todo egoísmo su fidelidad al régimen republicano, han respondido como un solo hombre a este movimiento que la reacción quería llevar a cabo.

Nosotros desde este modesto semanario tenemos que hacer un llamamiento a los trabajadores conscientes para que mediten y vean cómo los que queremos su bienestar estamos incondicionalmente al lado de la República y muy particularmente del actual Gobierno; que a no dudarlo necesita tiempo material para llevar a cabo el resurgimiento de España y con él la tranquilidad de todos los hogares donde el hambre viene haciendo presa porque los hombres de sentimientos monárquicos y capitalistas os niegan el TRABAJO HONRADO que es cuanto ahora y siempre hemos pedido; pero este movimiento de nuestros enemigos demuestra una vez más que no solo están dispuestos a acosarnos por hambre sino que quieren arrancarnos la libertad que comenzamos a disfrutar.

Los trabajadores de Valdepeñas hemos estado estos días en PIE y VIGILANTES dispuestos a cumplir con nuestro deber al menor aviso de nuestros organismos nacionales que son el Partido Socialista y la Unión; dispuestos a actuar con SERENIDAD Y ENERGÍA; y solo os decimos que no os fiéis de promesas que os hagan los capitalistas a quienes dejáis el producto de vuestro trabajo.

¡Los socialistas seguiremos nuestro camino sin desmayar hasta conseguir llegar a la meta de nuestras aspiraciones que es el bien de la HUMANIDAD!

¡¡ADHESION AL GOBIERNO!!

Texto del telegrama enviado al Gobierno de la República como adhesión por el movimiento insensato de cuatro traidores no solo a la forma de gobierno que libremente se ha dado el pueblo español sino contra la patria misma, y que dice así: Presidente Consejo de Ministros, Ministro de la Gobernación y Presidente Congreso.

«Agrupación Socialista, Juventud Socialista, Federación Local de Trabajadores, auténtico Partido Radical, Juventud Radical, Alcalde, primer teniente alcalde, concejales: Víctor Serrano, Tomás Abad, Aurelio Abad Guzmán, Diego Villahermosa, Justo Ballesteros, Francisco Barchino y Pedro Bernardo, felicitan Gobierno en pleno ratificando adhesión incondicional solicitando actuación enérgica, entendiendo primer paso momento serenidad, total disolución burocracia civil, militar, principiando municipios terminando organismos más altos Estado, estimando tal resolución en bien salud pública y salvación República. Firmado.

Así se demuestra cuanto estos elementos quieren a esta República por la que lucharon tantos años para verla implantada, y no decimos nada de los socialistas, tan demostrado tenemos que estamos dispuestos a luchar hasta perder la vida por esta República, que si no es la que nosotros deseamos no por eso dejaremos que unos traidores pretendan mancillarla. NUEVA LUZ se asocia de todo corazón a este telegrama poniendo de manifiesto que durante toda la noche del día 10 y sucesivos días y noche ha habido una guardia de elementos de la Agrupación y Juventud Socialista de retén en la Casa del Pueblo, estación y población para estar al corriente de cualquier aviso que hubiera del Comité Nacional del partido, para cumplir al pie de la letra en bien de la República que es España.

Los radicales de Valdepeñas protestan contra un telegrama del señor Barba

Recibimos una nota de los antiguos radicales de Valdepeñas, fundadores de dicho partido en aquella localidad en el año 1910, protestando contra el telegrama dirigido al señor Lerroux, publicado por la prensa y firmado por el antiguo miembro de la Unión patriótica don Manuel Barba, pidiendo la libertad del llamado periodista señor Castells, director de «Adelante».

Este periódico no es ni ha sido republicano, sino un «libelo» a disposición de quien mejor le paga.

El señor Barba, que fué el primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento los seis años de la dictadura de Primo de Rivera, es también uno de los firmantes del manifiesto que la Unión patriótica de dicha localidad dió a la opinión en el mes de marzo de 1925. Además, fué uno de los concejales que más excitaban al dictador, cuando los sucesos de Ciudad Real, para que aquellos que intervinieron fuesen castigados duramente.

Hemos tenido ocasión de ver el referido manifiesto, en el que, efectivamente, figura la firma del señor Barba.

(De El Socialista)

¡Obreros valdepeñeros!

Es preciso que antes de finalizar el mes actual, os halléis inscriptos en la oficina de Colocación obrera, pues pasado dicho tiempo, se castigará con multas lo mismo a patronos que a obreros, que no cumplan con lo ordenado en esta materia, y así daremos un rudo golpe a la clase capitalista que tendrá que ir a buscar los obreros que necesite a dicha oficina, y no tendrán por centro de contratación la Plaza de la República, como ahora lo hacen.

Cumplid con vuestro deber y de esta forma ayudáis a la Comisión obrera, que se halla dispuesta a hacer justicia.

Para El «Eco»

Sobre el asunto de la baja del pan

Habiendo sido aludidos por «El Eco» en su número 346 fecha 8 del corriente, con la doble calidad de socialistas y periodistas, en un suelto titulado «¿Por qué no baja el pan, señores Socialistas?», hemos de contestar concretamente pero para que no le quede duda al director del colega «El Eco» y conozca la opinión, nuestra posición en este asunto:

Primero: Antes de dirigirse a los socialistas pidiendo la rebaja del pan, ha debido saber el colega que no es a éstos y sí a los señores fabricantes, que están comprando el trigo a 46 pesetas, y es muy justo que pasada la recolección ya debíamos estarlo comiendo más barato, pero no es culpa de los socialistas sino

Las penalidades de los mineros

POR ANTONIO ROMA RUBIES

Hemos celebrado en esta población un mitin pacifista. Las circunstancias son inquietantes y deber es de todos los amantes de la paz vivir alerta, para oponernos enérgicamente a todo intento de guerra. En el extremo oriente la situación es grave, lo propio que en Alemania. El proletariado mundial debe estar dispuesto a realizar un supremo esfuerzo.

Pero, aparte la celebración del mitin pacifista, al venir a esta población, llevaba otro propósito, el de proseguir mis observaciones acerca del trabajo en las minas. He estudiado en el gran libro de la realidad las penalidades de los obreros del campo y seguiré estudiándolas en lo sucesivo; pero al propio tiempo, quiero conocer, por observación, el trabajo de las minas y del mar. En Cehegín, bajé a una mina de hierro. Hacía unos días que había muerto un joven minero, aplastado por una piedra. En Puertollano bajé a una mina de carbón, 240 metros de profundidad. Aquí he bajado a 330 metros. Durante el tiempo que he permanecido en las profundidades, mi obsesión ha sido la injusticia social que representa el hecho de que para ganar el pan haya que realizar tamaños sacrificios. A veces, la humedad es tan grande y el agua cae de la bóveda en tal forma que el traje del minero queda calado. Hay trechos en que el barro dificulta el paso. Llegamos, por fin, al sitio donde el minero arranca el carbón. Hemos bajado a 330 metros; pero como las galerías son muy largas y están en la montaña, hay sitios en que el obrero está a 1.000 metros de profundidad.

El minero permanece 7 horas consecutivas debajo de tierra. ¡Trabajo duro el del minero! Pero lo más grave es que le acecha la muerte en todo momento, sobre todo por el grisú. Hace poco más de dos años murieron 10 mineros por el grisú. Me dicen que hace muchos años murieron el mismo día unos 50 trabajadores por el grisú. Se han tomado todas las precauciones, y, afortunadamente, desde hace más de dos años no ha habido que lamentar esta clase de desgracias. Además de la lámpara que avisa la presencia del grisú, usa el minero otra lámpara, que es eléctrica, al objeto de que cuando el grisú apaga la lámpara, el minero no quede a oscuras y pueda huir y evitar la muerte. Otro de los medios es la forma de arrancar el carbón, por bancos, empezando por el superior, para evitar las explosiones y hundimientos.

Todos deberíamos conocer las penalidades del minero y seríamos más buenos y más humanitarios. Nada enseña tanto como la escuela del dolor y del sufrimiento.

No quiero terminar sin hacer constar que quedo muy gratamente impresionado por el entusiasmo y unión de estos compañeros, por lo mucho que trabajan, lo mismo el Sindicato que la Agrupación y la Juventud. Recíbese un paquete diario de «El Socialista» de 270 ejemplares, que los días festivos se aumenta en 65 más. Doscientos ejemplares de «Renovación». Setecientos de «Lucha de Clases», órgano del Sindicato de León y Palencia, tiene una tirada de 9.000 ejemplares. En Barruelo hay el Comité de las Secciones mineras de la provincia de Palencia, con 2.363 afiliados.

Al daros las más expresivas gracias por las atenciones que habeis tenido conmigo, os reitero el ruego de que llevéis el entusiasmo a todos los pueblos de la provincia de Palencia y que ayudeis a los compañeros de León, Santander y Burgos.

Barruelo 1.º de Agosto de 1932.

A LA OPINION PUBLICA

¡¡¡Llamamos la atención de la opinión y de las autoridades muy particularmente del señor Gobernador, para que se den cuenta como «Adelante» y su director están en convivencia con los elementos ANARCOSINDICALISTAS, como lo demuestra las firmas que en dicho periódico vemos colaborar, así como con los elementos ex upetistas-monarquizantes, que son los que estos días han recogido firmas y dinero para que fuera puesto en libertad el eterno difamador testafierro de las campañas que tanto los elementos de extrema izquierda como los de extrema derecha llevan a cabo para perturbar la tranquilidad de Valdepeñas!!!

¡¡¡Trabajadores, mucho ojo con estos elementos!!!

del «egoísmo» de los fabricantes, que por desgracia para la sociedad no piensan ninguno en socialista.

Segundo: Que ha podido dirigirse el colega a la Junta provincial de Abastos (que por cierto no hay representación socialista alguna de la provincia), y es la que regula los precios del trigo y las harinas, y a nuestro parecer la que tiene la culpa de que persista el actual precio del pan, que al decir verdad tenemos que declarar noblemente que ha sido el único pueblo de toda la provincia donde se ha comido más tarde a dicho precio, y disfrutando de buena calidad y peso exacto—salvo excepciones—que resulta imposible de corregir porque es innato en algunos tahoneros.

Y por último le diremos al colega que cuando hable de cosas tan serias como esta del pan, no debe mezclar el asunto de las «procesiones» que no viene al caso y tiene sin cuidado al público sensato, y solo se preocupan cuatro «clericales y monarquizante» que les vamos el «plumero» y son de los de A DIOS ROGANDO Y CON EL MAZO DANDO.

Esta es la posición nuestra como socialistas y la de NUEVA LUZ, y como sabemos que la culpa es de los FABRICANTES Y DE LA JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS CON RESIDENCIA EN CIUDAD REAL, se lo indicamos para que se dirija a estos sitios como lo vienen haciendo sin dar tanta publicidad como usted

de nuestros queridos compañeros del Ayuntamiento entendido ¡eh! Y sepa que si la culpa fuera de los socialistas como «equivocadamente» —suponemos que no sea con mala intención— usted se figura, le diremos que NUEVA LUZ, diría lo que le conviniera y no lo que usted y nuestros enemigos quieran que digamos, y todo sería cuestión de estar como ahora mejor impuesto de este asunto que el colega «católico».

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

NOTAS DE LA SEMANA

La libertad de Castilla

Ha sido puesto en libertad el titulado periodista — nosotros decimos que LIBELISTA — Alfonso Castells y García-Rabadán, director de «Adeante» el cual había sido preso por órdenes del gobernador de la provincia, por haberse negado a satisfacer la multa de 500 pesetas, que le fué impuesta por el anterior gobernador, por injurias a dicha autoridad, y por estar constantemente difamando a los hombres representativos del Ayuntamiento, sin que nada de lo que dice pueda probar este «idiota» testaferrero de unos cuantos desalmados que llamándose ahora republicanos — cosa que nadie les cree — porque son los que durante la funesta dictadura, formaron la Unión Patriótica y el somatén, sostén de el libelo que él escribe con los «excrementos» procedente de su estómago agradecido, que por tal de seguir teniendo lleno es capaz de negarse así mismo. En los días que ha durado su encarcelamiento, ha podido comprobar la opinión sensata quienes eran los que iban recogiendo firmas y dinero, así como quienes han sido los que han puesto el telegrama pidiendo su libertad al presidente de la Asociación de la Prensa. Otra cosa hubiera sido si este presidente permaneciera fiel a quienes han sido toda la vida sostén de su partido en Valdepeñas, y si supiera de qué calidad es este periodista que justamente estaba preso; habiéndose aprovechado — y esto lo decimos para un suelto que ha publicado el colega «El Eco», en donde decía que «sospechaba que se había aprovechado la ausencia del titular del Gobierno para proceder a la detención» — y a esto tenemos que decir nosotros que quienes se han aprovechado, han sido los que sostienen la campaña de este insensato para que fuera ordenada su libertad, que no la lamentamos porque ya se ha demostrado que el castigo de la República ha caído sobre este «vooiferante» republicano FUL.

Sorpresa de una partida de juego

En la madrugada del día 7 fué sorprendida una partida de «socios» de cuidado que estaban tirando de la oreja a «Jorge» o sea jugando a los prohibidos, en la casa propiedad de Pedro Moreno Gigante (a) Grilla, situada en la calle Calatrava, número 2; dicha partida fué sorprendida por los agentes de la Brigada Social señores Tavira y que se encontraban en esta con motivo de la feria e iban acompañados por el alcalde compañero Antonio Ruiz, primer teniente de alcalde, don Angel Grande Ramos y el secretario del Juzgado de Instrucción, don José Benavides.

Los sorprendidos (sobre «el tapete verde» fueron varios cuyos nombres son Francisco Villarta Yébenes, Pedro Rodríguez Pinés, Eusebio Barba López y Juan Rodríguez Márquez, los cuales tras levantar el correspondiente atestado han pasado al Juzgado para que este sancione la parte de culpa que cada uno tenga con arreglo a las leyes. Felicitamos

de todo corazón a todos los señores que han cooperado a descubrir este «garlito» inmoral que dice muy poco en bien de los sentimientos de cultura que todos los pueblos anhelan, y muy particularmente a nuestro camarada Ruiz, que tan celoso y fiel cumplidor es de que la moral tan corrompida se vaya saneando para bien de todos; y llamamos la atención del Inspector de Vigilancia, que si tan conocedor es de todos los sitios donde moran estas gentes que se ponen fuera de la ley, ahora ha estado muy dormido o como luego se dice «dormido en los laureles» y la verdad esto dice muy poco en bien de su cargo, viéndonos en la necesidad de llamar la atención de nuestro compañero alcalde para que exija mayor celo a sus subordinados.

Único camino

La desigualdad económica ha sido siempre, desde las civilizaciones preteritas hasta nuestros días, principio de discordia y de descomposición social, la causa de la inestabilidad de los Estados; pero mucho más en nuestro tiempo, en el que, por un lado, el progreso del sentimiento de justicia y de la dignidad humana, como consecuencia de los derechos políticos reconocidos hoy a todos los hombres de los países civilizados, y, por otro lado, el mismo progreso de la riqueza, que hace más pobres a los pobres, por el contraste o la relatividad entre la indigencia de los más y la opulencia creciente de los menos, ha creado una situación insostenible, una encendida lucha entre los poseedores del capital, recrudescida por su impotencia para evitar el derrumbamiento de la economía capitalista, que defienden obstinadamente sus privilegios, y los desposeídos, que se agitan por mejorar su situación, para trocar el amargo e inseguro pan de la miseria en un honesto bi nestar, al que tienen derecho por ser ciudadanos de una sociedad en la que las privaciones no son una necesidad natural, sino la consecuencia de un régimen injusto de desigualdades y de privilegios.

No se limita al Socialismo a la mera crítica ni a labor negativa de la protesta platónica, como creen algunos, de este régimen, que crea un reducido número de opulentos hipertroficados a costa de un numeroso proletariado atrofico, sino que inspira a las masas un vigoroso instinto de clase explotada y las excita a la defensa de sus intereses enfrente de la clase capitalista. Reconociendo que no se puede ni se debe olvidar el poderoso resorte del interés individual, dice a los trabajadores que su redención debe ser obra de los trabajadores mismos, que no confíen la defensa de sus intereses en ajenas manos, ni se dejen seducir por promesas falaces, que no se convierten nunca en realidades, ni crean en postulados dogmáticos de partidos burgueses, de una ideología más o menos democrática, si no que se ocupen por sí mismos de su propio bien, luchando enérgicamente por su mejoramiento y por eliminar del mundo todos los burgueses habidos y por haber, por constituir la lacra social más deshonrosa de la humanidad.

¿Camino? La unión; ese sentimiento que establece vínculos de fraternidad entre los obreros, produce una confortable corriente de asociación, una fuerza moral que les presta consuelo y entusiasmo, porque el trabajador no se siente ya en el vacío, individuo insignificante en un medio hostil, átomo disperso a la merced del capitalismo omonipotente, sino dotado del vigor que refluye del organismo concreto de que forma parte, de una clase estrechamente unida por los lazos de la solidaridad, por la común desgracia y por las esperanzas comunes. Ese y no otro es el único camino a seguir por el proletariado para lograr el triunfo total sobre sus opresores.

Emiliano Rivera

Nueva reunión pro-mantenimiento del ferrocarril de Valdepeñas-Puertollano

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la Asamblea celebrada en ésta y en el Ayuntamiento, con la representación de la casi totalidad de los pueblos afectos a este ferrocarril y buena parte de usuarios de volverse a reunir en Ciudad Real, para tratar y al ser posible acordar en firme la solución más viable al decreto de Obras Públicas de 29 del pasado.

A este fin se han reunido las representaciones que a este menester quedaron nombradas; asistiendo por Valdepeñas, el alcalde compañero Ruiz; la representación de Moral quedó excusada de asistencia, aunque tenían gran interés de asistir, y, que debido a una mala interpretación de quien les comunicó no hicieron acto de presencia, pero dieron su más entusiástica adhesión a los acuerdos tomados. De Granátula no se ha sabido nada lo mismo que en la Asamblea de ésta, que ni acudieron ni presentaron excusa alguna. Calzada de Calatrava, envió su representante señor alcalde, acompañándole varios señores usuarios. Aldea del Rey, lo mismo, señor alcalde y señor Miró, este último señor en representación de las canteras basálticas. Argamasilla de Calatrava, asistieron señor alcalde, señor Pasamontes (don Vicente), señor Palomares y don José Rosales y por Puertollano compañeros alcalde y concejal Guzmán. Acompañó a la reunión el presidente de la Diputación, señor Morayta y los diputados a Cortes compañero Pifuel, señores Del Río y Pedro V. Gómez, siendo la estancia de este último muy breve por ocupaciones perentorias que no podía demorar. Asistiendo por los obreros del ferrocarril los camaradas Astiz y Megía.

Pasados a estudiar la cuestión objeto de la reunión con la intervención de casi todos los reunidos, y con un amplio debate sobre la interpretación del decreto, en la que predominó los juicios exacto de los diputados camarada Pifuel y señor Del Río y la buena disposición del señor presidente de la Diputación, como asimismo lo de los señores representantes de los pueblos, llegando a la conclusión de que una comisión compuesta por el camarada Ruiz, como alcalde de Valdepeñas, y por los camaradas Astiz y Megía, se haga una recopilación de datos y formando un dictamen se envíen a cada Ayuntamiento interesado para su estudio y sirva de pauta para la oferta que se ha de hacer al ministro de Obras Públicas.

Pudo apreciarse en los reunidos la mejor disposición para la solución que precede y se acordó marchar a Madrid a estos efectos el día 17 próximo, fecha en que todos podrán tener los datos necesarios para el juicio exacto del compromiso que se ha de contraer.

Esperando una solución favorable para intereses tan sagrados como los que hay incluidos.

Lea NUEVA LUZ

“Pro eliminación del barbarismo hispano”

No da achaques lógicos al territorio español que es famoso por sus grandes psicólogos y pensadores, por sus grandes reformistas de la condición mental de los públicos según muchos, el ver como esta autoridad es negada por casos tan irracionales como las corridas de toros, dejando en cambio bien latente que son pocos los grandes hombres que se preocupan por averiguar los factores que determinan el crecimiento procrechoso de las inteligencias en la Sociedad. Es doloroso para la Cordura que la mayoría de los intelectuales que a España llenan de tintes bibliográficos no hayan juzgado tan severamente como el ilogismo de la fiesta del toro se merece en una época en que no deja de aclamarse por todos como la antesala de la Perfección social; no hayan dado con la piedra angular que más fuerte irrita la mente colectiva que reside en el toro: no se hayan dispuesto rotundamente a derrocarlo para evitar que la sensibilidad personal se denigre por más tiempo y retrase por tanto la solución que urgentemente están pidiendo tantos problemas político-económicos, que a pesar de lo que muchos creen está completamente ligada a la visión prístina en el espíritu de los hombres; y justo es que digamos que contiene un borrón y de los más intrasparentes la tauromaquia, porque es un espectáculo que tan pronto hace correr al hombre perseguido por los disparos contundentes del pueblo cerril, de las frases indecentes y canallas de la plebe, como llora gallina y depravado ante el más ligero rasguño del ídolo a quien pretende asesinar, del torero a quien empuja a los pitones de la res. Hombres de sana ideología nos han dicho que no puede presenciarse una corrida de toros sin que luego al reparar sus episodios en uso de la razón, siquiera como seres animados, deje de encontrarse el espíritu herido por la adversión hacia los senderos confusos y vergonzantes por donde se encaminan para su desgaste las iniciativas valerosas de la raza; que consiente cual en los tiempos románicos la lucha salvaje al hombre y la fiera sin que se encuentre el poder del hombre restringido cuando tuvo deshonor suficiente para consentir que otro hombre confundiera su sangre moza que aún pudiera ser útil, con la sangre de la res sacrificada y la tierra del coso ante el asombro idiota de las masas, y ante el manipular grotesco de los «monosabios» que se llevan arrastra el jamego destripado. ¡Como no sean que todas estas escenas sean motivos artísticos... según algunos escritores dejaron apuntado!

El bien español necesita ser librado de esta lacra que lo atrofia y, continuar por mi sendero, no de crítica momentánea, si no de reivindicaciones extensivas, hasta ver si el pueblo arroja los marasmos de estas y otras «diversiones» porque como ya escribí antes, el progreso material más eficaz y duradero para la sociedad depende de la claridad con que anali-

ce y enjuicie sus actuaciones físico-espirituales.

Si el pueblo tuviera raciocinio, para analizar las crueldades que hoy consiente, no serían tales y en cambio tiempo ha que hubiera encontrado en el olvido la lidia del toro y el flamenquismo, que son hoy por hoy el detonante renglón que nos ridiculiza ante la opinión internacional.

Constantino Calzada.

MOVIMIENTO OBRERO

Gremio de jornaleros

Por la presente se convoca a Junta general ordinaria a todos los compañeros perteneciente a este gremio, que se celebrará en segunda convocatoria el próximo domingo día 14 a las nueve y media de su noche.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la mayor asistencia, advirtiéndoles que para tener acceso al salón, deberán presentar el carnet respectivo. — La Directiva.

Juventud Socialista

Por la presente quedan citados en segunda convocatoria todos los jóvenes socialistas a Junta general ordinaria, que se celebrará el próximo domingo día 14 a las seis de su tarde, en la que además de tratar asuntos de gran interés, el compañero Abad hará uso de la palabra en conmemoración de la semana pacifista.

Los compañeros pertenecientes a la Agrupación quedan invitados a esta Junta, encareciéndole a todos la mayor asistencia. — El Comité.

Gremio de chóferes

Para el día 18 y a las diez de su noche quedan convocados a junta general ordinaria todos los compañeros pertenecientes a esta sección para tratar el orden del día anunciado en tablilla.

Se ruega la más puntual asistencia.

Cuestión Sindical y Societaria

Pequeños propietarios unidos

Pequeño propietario, arrendatario, colono, en el número anterior de este semanario, os hacíamos ver que perteneciais a la clase explotada porque explotados sois en el fruto del trabajo y en el pago de vuestros arriendos teniendo por lo tanto la obligación moral, porque no decir material, de uniros con los demás hermanos de explotación para luchar, hasta conseguir desaparezca el régimen capitalista y que el capital pertenezca a la colectividad de los trabajadores.

Claro está, que no es de extrañar que muchos de vosotros echeis en saco roto cuantas consideraciones os hagamos de vuestra misera situación, por tener forrada vuestra conciencia de una capa felona que los eternos detentadores han tejido, si guen y seguirán tejiendo, si vuestra inconsciencia os domina, con una mezcla de mentiras, de insidias y de cosas necias que no tienen otro propósito que el de escudarse detrás de la pequeña propiedad, para desangrar tranquilamente al pueblo trabajador y seguir siendo los explotadores del fruto del trabajo, de las voluntades y de las ideas.

Ha llegado el momento, pequeños labradores de Valdepeñas, de rebelarse contra toda esa poltronería, reconociendo que el Gobierno y las Cortes de la República española es-

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

tán elaborando leyes y decretos en beneficio de vuestra condición de explotados y que la burguesía, los grandes terratenientes, han comenzado una gran campaña negando la justicia en que están inspiradas algunas proposiciones tal como en la presentada en el Parlamento por nuestro camarada Vidarte en la que solicitaba la prórroga del decreto sobre revisión de rentas en los arrendamientos y ampliando los beneficios de la revisión de aparcerías por lo cual han puesto el grito en el cielo.

Es natural que al leer estas líneas os preguntéis para si mismo el por qué ha sido solicitada esa prórroga. Mirad: El Decreto sobre revisión de rentas—debido a nuestro compañero de los Ríos—ha sido uno de los más justos y comprensivos decretos dados por la República pero no obstante, tenía un pequeño defecto, no el espíritu que le informaba sino en la redacción de él que no estaba suficientemente clara la inclusión de aparcería, siendo lógico que existiendo la más pequeña duda, este decreto tendría que ser interpretado en perjuicio de la clase trabajadora.

He aquí una iniciativa socialista que la burguesía trata de destruir, si los pequeños propietarios no prestan su punto de unión en las masas obreras campesinas, porque los expedientes de revisión han venido a evidenciar no solo las ocultaciones de rentas, verdaderos delitos de usurpación, sino el hecho bochornoso de vuestra infame explotación al ser obligados a firmar contratos leoninos por los que casi todo el producto del trabajo pasa a aumentar las arcas de la burguesía holgazana.

Hora es ya que desechando toda clase de apatía y revisiéndolos de voluntad fortísima para defender los intereses que la República os confiere levanteis las conciencias sumergidas en el lecho de la indiferencia e ingresad en nuestras filas sindicales en la Casa del Pueblo, tal vez censurada por vosotros mismos debido a una mala interpretación, militando en la «Sociedad Filial de la Tierra» que tiene por objeto unir a todos los pequeños propietarios para hacer arriendos colectivos, crear cooperativas agrícolas, ocupar y desempeñar cargos en cuantos organismos

deba tener la agricultura y las industrias derivadas, fijar los precios de cereales y demás productos de la tierra y sobre todo capacitarse para cuando esté aprobada la Reforma Agraria.

En pie pues, campesinos, y entusiasmo, actividad, consciencia y decisión es lo que hace falta para ingresar en la Casa del Pueblo y trabajar en pro de la causa arrojando todo obstáculo que se pueda oponer a vuestra labor constructiva a la prosperidad y al engrandecimiento de la España agrícola.

Una pregunta

¿Es cierto que en la fábrica de harinas de Santa Teresa y en el servicio de pesos de harinas y salvados, hay un trabajo consecutivo de 24 horas de trabajo desempeñado, aunque con gran destreza, por dos solos operarios?

Si esto es así invitamos al señor Pantoja a que aumente un operario más en dicho servicio, con el fin de que los tres obreros trabajen la jornada legal de ocho horas haciendo al mismo tiempo un poquito por sofozar la crisis de trabajo.

¿Seremos complacidos?

Importante acto sindical

Mañana domingo día 14 y a las seis de su tarde, se celebrará en el salón de la Casa del Pueblo un importante acto sindical, en el cual se dará a conocer la importancia que tiene en estos momentos unirse los pequeños propietarios y arrendatarios para defender las leyes que la República ha concedido en beneficio de esta clase y que la burguesía quiere destruir.

¡Trabajadores! ¡Campesinos! acudid como un solo hombre a tan importante acto que la entrada es pública.

¡Trabajadores!

Hoy sábado día 13 y a las diez de su noche en el salón de actos de la Casa del Pueblo, dará una conferencia sindical y socialista nuestro compañero Pascual Tomás, secretario general de la Federación nacional sidero-metalúrgica de España.

Acudid todos con vuestras compañeras, pues la entrada es pública.—*El Comité.*

Grata noticia

Se han recibido en la Sociedad de

obreros panadera «La Progresiva», las bases de trabajo elaboradas por el Jurado Mixto de Panadería de la provincia recientemente aprobadas por el ministro de Trabajo camarada Largo Caballero, las cuales se pondrán en vigor inmediatamente; y las publicaremos en el número próximo.

J. F. R.

Crónica Municipal

Sesión ordinaria de ayer día 12 del actual en segunda convocatoria.

A las siete y media con asistencia de la mayoría «super-republicana» y de los señores Grande, Barchino y Bernardo y camaradas Villahermosa, Abad Guzmán y Abad de la Torre, abrió la sesión nuestro compañero Antonio Ruiz.

Fué aprobada el acta anterior.

Se concede un socorro de billete de ferrocarril al enfermo Alfonso Márquez, para que ingrese en el Hospital de Ciudad Real.

Varias licencias de obras que se conceden.

Relación de obras en la Cárcel del Partido según proyecto del señor arquitecto que se aprueban y se acuerda desglosarlas y sacarlas a concursillos.

Informe de la Comisión de Policía Rural en el cual propone que el Municipio costee los gastos necesarios para que desde el día 15 del actual al 5 de septiembre próximo, se hagan las investigaciones necesarias en el campo para ver las fincas que están faltas de las labores necesarias.

La subasta de instalación de agua en el Mercado, queda desierta por falta de postor y se acuerda convocar otra tercera subasta, en la cual se abonarán 3.000 pesetas a la recepción provisional y el resto en el primer semestre del año próximo.

La Comisión nombrada en la sesión anterior, para acordar el destino que se había de dar a la suscripción abierta entre los concejales, propone que para conocer con exactitud los niños necesitados que concurren a las escuelas nacionales y municipales se espere a que pasen las vacaciones escolares y entonces con el concurso de los señores maestros se podrá hacer mejor y así se acuerda.

Crisol político

Cosas veredes

El colmo de la tontería

Dejarse hacer una interviú por un periodista mercenario, que le llamen socialista a quien solo es un fariseo de estos ideales, primero porque los desconoce y segundo porque no los siente, y solo es un charlatán que propaga baratijas, chocolate y algunas que otras pastas para sopa.

¡Quien fué un mal republicano, era un socialista indeseable y se ve lanzado a la calle como mercancía averiada!

Tiempo fugaz

El que ha durado en la Agrupación Socialista, cierto aficionado a la política de aluvión y sucia historia como republicano, pues ha permanecido un año (en observación desde luego), ¡fíjense bien! ¿Pues acaso algunos de ustedes creían que era de los que fundaron aquí la mencionada fracción política? Ca, no señor, un año y con gran disgusto de la mayoría de los que componen ésta; la más antigua de la provincia ¡y cómo no! también de la localidad. Y para refrescar la memoria de la opinión que es la que a todos nos ha de juzgar, le recordamos que en las elecciones municipales que dieron el triunfo a la República este char... char... la... tán, votó con los que ahora le aplauden y ríen sus payasadas.

El idiota de Valdepeñas

Persona sanchopancesca que se deja llamar «LEADER» del socialismo local como el otro se creía «Gobernador de la Insula Barataria», cuando solo ha sido un cero a la izquierda en el año escaso que ha durado su huera y chabacana palabrería. Hombre que está conforme con la separación de la Iglesia y el Estado, y predica la supresión de las confesiones y más tarde le vemos acompañando a una hijita suya que vestida de carnaval, digo de «Angelito» va ufandándose el papá de que la niña ha hecho la primera comunión.

¡Pobre aprendiz de sombrerero convertido en hazme reír de los políticos reaccionarios, más amigo de ellos, que de los obreros, aunque diga que el amor a los trabajadores—¿pues qué es él?—sino un vendedor de galletas y «cerdo», o sea jamón, fué el que lo llevó a pertenecer a la Agrupación Socialista. ¡Vamos no nos haga reír pequeño SANCHO!

Lucifero

Dictamen de la Comisión de Hacienda en la propuesta del señor Grande sobre poner una fuente pública en el Jardínillo, en lugar de la noria existente, en el cual se muestra conforme y el Pleno faculta al alcalde para que se dirija a las casas constructoras y se instale enseguida.

Expediente de la misma Comisión sobre asignación de sueldo al funcionario de la oficina de Colocación obrera, en el cual propone 2.712'50 pesetas anuales y el cual es aprobado.

Se acuerda adquirir la nueva báscula municipal a una casa constructora de Tarazona.

Presupuesto extraordinario para el alcantarillado que se aprueba.

Se concede permiso por 20 días al director de la Casa de Socorro doctor don Pedro Sanz Linares.

El Consejo obrero ferroviario de Valdepeñas-Puertollano presenta una detallada memoria sobre la explotación de este ferrocarril y se acuerda vaya el alcalde en representación de este Municipio, con la Comisión nombrada efecto el día 17 del actual, para visitar al camarada Prieto, y que este Ayuntamiento se compromete a contribuir en la parte proporcional que le corresponda entre los pueblos afectados al déficit que pueda haber en el resto del año actual y en el próximo.

Se dan lectura a las conclusiones y actas de las reuniones celebradas en este Municipio por los propietarios lindantes con el río Jabalón y se acuerda venga un ingeniero de esta división hidráulica, para que señale el cauce natural de dicho río, y el Secretario da cuenta de que la mayoría de los propietarios se niegan a firmar como conformes al revés de los de Moral de Calatrava que todos han firmado.

Intervienen los señores Grande, Sánchez González, Merlo Calero y camarada Ruiz, los cuales encarecen la imperiosa necesidad de hacer la limpieza de dicho río, con el fin de conjurar la crisis obrera.

Por último el señor Grande propone se de un pan diario durante seis días a todos los obreros en paro forzoso, que estén inscriptos en la oficina de Colocación obrera.

Se levantó la sesión a las diez y media.

J. A. L.

Ramón Gascuñana Martín
ARQUITECTO
Proyectos, Direcciones de obras.
Estudio: Sebastián Bermejo, 10
VALDEPEÑAS

Martín León Gangoso
OCULISTA
Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca
VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)
CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1
Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

Anibal Sánchez Giménez
Procurador de los Tribunales
Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.
Seis de Junio, 24

Manuel Filoso López
Practicante en Medicina y Cirujía
Veracruz, 40. Valdepeñas

LERMA
COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados
Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

PAÑERIA Y NOVEDADES

MASTRERIA SERRANO

Pí y Margall, 11 VALDEPEÑAS (C. Real)

Salchicheria Extremeña

CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos
Grandes existencias.

Plaza de la República, 6. VALDEPEÑAS

Visiten Madrid hospedándose en el
H. PERAL
Pensión muy confortable desde 5 pesetas
Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)
Cruz, 21, 2.º—Madrid
Propietario: **ANTONIO GARCIA**

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital 200.000.000
Capital Desembolsado. 100.000.000
Reservas 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas, ha establecido el servicio de CAJAS DE ALQUILER

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.
Capital: 1.000.000 de pesetas
Seis de Junio, 35
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Panificadora de Valdepeñas S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro; en Valdepeñas Santa Cruz de Mudela y La Solana
Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Lea y propague **NUEVA LUZ**

La gran familia

Las ventajas de la unión son incalculables, y cada vez se hace más necesaria la unión de cada hombre con un grupo de hombres.

Ya desde los tiempos primitivos, desde los remotos tiempos del hombre de las cavernas, la unión se hizo necesaria, para defenderse de las fieras y para buscar el sustento.

La mutua ayuda y el esfuerzo constante trajeron como consecuencia más altos grados de civilización y de progreso.

Los grupos de hombres eran constituidos por afinidad de intereses, de pareceres y hasta de ideales. Que ya el hombre de las cavernas debió tenerles, cifrados en el amor filial y en el progreso de los suyos.

Como la afinidad de ideales, en aquellos tiempos, dependía más del carácter que de la influencia, tendencia o impulsión del régimen, casi creado, adaptándose sobre todo al medio ya que no disponían, los hombres, aún del carácter decisivo de las inteligencias fuertes y mentalidades cultivadas, se circunscribía, principalmente, su actividad, a las necesidades familiares.

Cada individuo hallaba en los miembros de su familia un algo del propio temperamento y de no extrañas cualidades.

Por eso se constituyó la tribu.

El primer patriarca fué el primer gobernante.

Cuando la tribu fué muy numerosa, o cuando a una tribu se unieron otras tribus con vista a una mayor amplitud en los trabajos y a una mayor tranquilidad para todos, fomentando la riqueza, quedó constituido el pueblo o la nación.

Pero para que esto llegara a efectuarse, se hicieron, antes, sangrientas guerras, a causa de la terquedad, unas veces, el mal propósito otras, o el deseo de hegemonía de algunos hombres.

Las razones económicas que siempre se han alegado, no han sido más que pretexto, puesto que la prosperidad de los pueblos sólo se encuentra en la paz.

Si alguna vez fueron virtuosos los hombres, desde que se hicieron la primera guerra sucumbió en ellos la virtud.

La virtud acrisolada, quiero decir. La amplia y gran virtud de amor a nuestros semejantes como a nosotros mismos.

Sin embargo nos queda aún un aspecto de virtud, que, en lo relativo, también es virtud: El amor a la familia.

La familia no solo han de constituirlos los seres más allegados del hogar, ni aun los miembros más próximos a ella; la familia la constituye todo grupo étnico por razón de origen y por consanguinidad.

Piedras al propio tejado

Suele decirse que es de tontos tirar piedras al propio tejado.

Sin embargo hay quienes las tiran: Los que viendo la hoguera en el hogar vecino, no acuden presurosos a apagarla.

El fuego jamás se cansa de hacer destrucción. Radica su conservación en ello.

No hay que esperar a que por sí mismo se debilite. Esperar equivale a atizarlo. Esperar es permitir el desarrollo del devastador elemento.

Lo mismo son las naciones conquistadoras. La victoria enerva a los soldados. Y cuando consiguen hacer una conquista, aspiran a conquistas mayores.

¡Ay del pueblo que abandona a sus hermanos cuando sobre ellos se cierne algún peligro! Ese pueblo correrá la misma suerte.

Serenidad

La serenidad es el más hermoso aspecto de los pueblos libres.

La serenidad está revestida de majestad sublime.

Los pueblos fuertes son los que viven serenos y confiados; pero siempre alerta.

No es preciso gritar. El esfuerzo hecho para levantar la voz, acaso debilitase nuestras fuerzas. Además solo gritan los incapacitados: los que no tienen confianza en el propio vigor.

A madura reflexión únase la reserva de energías. A veces la presencia de ánimo asusta al enemigo.

No hay para qué hacer ostentación de fuerza, ni siquiera decir lo que se piensa hacer.

No hay para qué decirlo.

Cuando no se es excesivamente locuaz, le es más difícil al enemigo conocer el flaco débil y no se atreve a atacar.

Lo que nunca debemos dejar de hacer, es proclamar las ventajas de la unión.

Julio Cano Gutiérrez

Madrid, julio 1932.

A la opinión

La verdad escueta, tal como es

Recientemente la Agrupación Socialista, reunida en asamblea general extraordinaria, examinó y sancionó un caso de indisciplina con la expulsión de su seno del disidente, ya que la conducta política de éste estaba en pugna con uno de los principios del contenido programático del Partido. No era nuestro propósito dedicarle al asunto el más pequeño comentario y que hubiéramos silenciado, a no ser porque el discrepante, que lo es el señor Miguel Velasco Torquemada, recurre al arma rastrea de la mentira para falsear la verdad de los hechos y aparecer ante la opinión pública como modelo de virtudes.

Se necesita tener desvergüenza, cinismo y todos los defectos que se atribuyen a la constitución psicológica del ser humano, para argüir que se hizo socialista condolido de la indigencia y con la sana idea de laborar para redimir a los trabajadores de la baja condición social en que durante años y años viven; y que «nunca aprovechó su ascendiente en la actual situación

política con fines de lucro». Y a este «honorable» caballero es preciso recordarle su historial político. Que en fechas anteriores a las elecciones municipales del 12 de Abril convivió y amparó la política de Torán. Que su actuación en la entonces capital y Corte de las Españas, antes de su regreso a Valdepeñas, deja mucho que desear. Que en las elecciones municipales se hizo republicano, ingresando en el partido que acudilla don Alejandro Lerroux, en el que militó (con gran disgusto de la mayoría de sus afiliados) dos meses escasos, después de cuyo lapso de tiempo, como encontrando más amplio horizonte, a sus egoísmos y deseos de medrar, ingresa en el Partido Socialista.

Y forzosamente, quien fué un mal republicano tenía que ser un mal socialista. Porque su expulsión no la ha motivado tan solo «el hecho de no ser amigo del Estatuto». Ha sido también una medida de sanidad e higiene política. Por considerarlo un elemento indeseable. ¡Se necesita cinismo para blasonar de honradez política e incluso decir en una misiva que «no quería manchar la pureza con que ostenta los ideales en la discusión con personas que no saben ni honrarse a sí mismas», quien conoció más colores

Diciendo verdades

A los trabajadores y todos los ciudadanos sensatos

Mirad la calidad de las personas que han visitado en la Cárcel y han cursado telegramas pidiendo la libertad del insensato director de «Adelante» y vereis una vez más quienes son los que alientan la campaña de difamación e injurias que este vil baboso sostiene en lo que ellos llaman Prensa.

*

*

¡Trabajadores!, dice «Adelante» que mientras el alcalde, nuestro compañero, gana cerca de cuatro duros diarios—que ello no es cierto—vosotros os morís de hambre; y habéis de saber que si cobra como alcalde esta consignación es porque todos los alcaldes que hemos tenido, capitalistas desde luego, también las cobraron; y jamás estos idiotas dijeron nada, y ahora lo dicen por envenenar vuestra tranquilidad.

La aureola de «popularidad» de algunos seres ineptos consiste en adulterar la verdad por medio de la falacia y la mentira. Por eso el «intelectual» Castells dice que «al ser expulsado del salón de sesiones, cuando se discutía el asunto del río Jabalón, el público en su mayoría protesta y se solidariza con él abandonando también el local», cuando las voces que salieron del público fué el de «¡fuera! ¡fuera!» protestando de su presencia en el salón, y los que abandonaron el local fueron unos cuantos propietarios, no solidarizándose con su actitud, sino por temor a que hubiese «hule».

políticos que irrisaciones tiene el arco iris, quien ante una sinecura o prebenda se hace más flexible que la goma y quien hizo de celestina y de todos los bajos oficios de la fauna multitudinaria de la política!

Grite hasta desgañitarse. ¡A ver si logra la aureola de «leader» por la que suspira y pateo, ya que en una determinada ocasión le llevó su pedertería a decir: «que si estuviera en Madrid su nombre no se perdería en el anonimato»! ¡A ver si entre los corifeos de su jaez logra encumbrarse!

Nosotros le hemos conocido y hemos tenido la suerte de averiguar su cretinez y arrancar esa careta de hipocresía que lo cubre, con tan mala fortuna que deja al descubierto sus instintos de irracionalidad. A usted no le interesa la indigencia de los desposeídos, no le preocupa el progreso de las organizaciones obreras ni el triunfo de las legítimas reivindicaciones proletarias, solo le interesa conquistar un acta, medrar al cobijo de cualquier colectividad política. No tiene ideas, pues éstas un buen día se bajaron al estómago y se perdieron en una digestión.

¿Desde cuándo ha dedicado los ratos de ocio, el señor Velasco a leer libros de los grandes pensadores del socialismo y a preocuparse de las cuestiones sociales? Si tan documentado está en las mismas ¿por qué cuando se le encargó hiciera un trabajo para NUEVA LUZ no supo poner el grito de Marx «¡Proletarios de todos los países, uníos!»? ¿Por qué decía en un artículo, al que no se dió inserción por no ser publicable bajo el punto de vista socialista, que el autor del proyecto de las Delegaciones del Trabajo era Maura?

¿Puede decirnos como solucionar el problema social y haría desaparecer las diferencias de clase? Porque la verdad es que su fórmula nos deja perplejos. La misma fórmula que esgrime la burguesía. La armonía y la comprensión entre el capital y el trabajo. Claro está como el patrono es el que le da de comer al obrero, éste tiene que estar agradecido a aquél!

Desde luego que reconocemos que con su verborrea de galería y sin contenido práctico, a base de todos los reyes habidos y por haber en la historia de España, «ha contribuido al bienestar de los desheredados». Tenga la seguridad que su nombre pasara a la posteridad y que las generaciones venideras le elevaran una estatua en cualquier paseo público. ¡No faltaba más!

Dice que existe dentro de la Federación Local de Trabajadores un bloque de individuos que siguen una actuación sindical equivocada. ¿Por qué no la combatía en el seno de las asambleas generales? Arguye que hay elementos que llevan intenciones de medro personal. ¿Por qué no acudió a defenderse cuando por la Agrupación se le requirió por tres veces consecutivas y no desemascará a los citados

elementos con pruebas contundentes? ¿Por qué? Porque la mentira, la calumnia y la insidia tiene muy poca fuerza moral y el que las esgrime carece de la gallardía que dá la fuerza de la razón y la verdad.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

Más del río Jabalón

Dialéctica ramplona del propietario novel señor Castells

El martes día 9 hubo otra reunión de propietarios de terrenos de los márgenes del Jabalón, previamente convocada por el alcalde camarada Ruiz, como presidente de la comisión nombrada al efecto de tratar lo relativo a la limpieza del indicado río, y por quienes tiene que ser llevada a la práctica los trabajos pertinentes a dicho asunto.

Hubo un cambio de opiniones donde se debatió ampliamente, la conveniencia de proceder rápidamente a efectuar estos trabajos antes que el paro obrero sea mayor y la tranquilidad de los trabajadores no se altere porque el hambre más que hoy ya existente, haga estragos en los hogares.

Abundaron en estas mismas o parecidas apreciaciones los señores Aguilera (don José), don Manuel Rubio, Ruiz López-Tello, Merlo Calero, Rodríguez Ruiz, Sandalio Sánchez, Guerrero y otros muchos más que lamentamos no recordar sus nombres pero que todos estuvieron conformes en que se procediera inmediatamente a la limpieza del río por cuenta de cada propietario, y que se procediera a pasar aviso a los que no hubieran concurrido, para que dieran su conformidad.

La nota discordante la dió el «finísimo» periodista director de «Adelante» señor Castells, que aturdió a todos con su magnífica oratoria, llena de las más ramplonas tonterías, mantenidas con una fugosidad hija de las fuerzas que había ganado estos días en que ha estado varaneando en la CARCEL, debido a su peculiar estilo de injuriar a diestro y siniestro, y claro que ni lo que todos esperábamos que esto le hubiera servido de un sedante a sus nervios «bastante deteriorados», y demostró una vez más, —bueno esto no lo tiene que demostrar a nosotros porque ya lo conocemos—, que su tan cacareado amor por los trabajadores es una de tantas «falsedades» como está acostumbrado a decir; bueno es que en Valdepeñas somos hombres con muy poca vista cuando no nos hemos dado cuenta de lo mucho que este chico «vale» y estamos perdiendo un

tiempo hermoso, pues teniendo él una solución para cada asunto que se presente, no sería para el «niño» problema de ninguna clase sino que con su «verbosidad» tan sublime, nosotros decimos «sublimado», no encontraría obstáculo de ninguna clase, pero lo cierto es que molestó no solamente a nuestro camarada Ruiz y señor Grande que era su intención, sino que hizo perder un tiempo muy preciso, molestando a todos los asistentes al acto, y ni uno solo abundó en sus manifestaciones, sino que lo miraban como una cosa rara, porque la verdad que es ¡raro! el niño de las «bicicletas en las narices». ¡Sabi-hondo!

¡Obreros! Leed el semanario socialista
NUEVA LUZ

Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, I VALDEPEÑAS

¡Camaradas, Obreros!
por el tiempo y el jornal adquirir
vuestros relojes en

Casa CATALAN

ISRAEL RUIZ

VINOS FINOS

Esperanza, 23. Valdepeñas

ANALIS S

de Sangre-Orina-Pus-Jugo Gástrico
y Líquido Cefalorraquídeo

Carmelo Muela Laguna
VALDEPEÑAS

La Flor de la Mancha

Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería
Vinos y Licores de las mejores marcas
Especialidad «Vino Bernardo»
Seis de Junio, 45 VALDEPEÑAS

Para MUEBLES elegantes de
solidez y garantía, la

Casa González
Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.